

EL ECO DE GERONA

Redacción y Administración

Plaza de la Constitución, 14, pral.

No se devuelven los originales

Semanario de Acción Católica

Se publica los sábados

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Trimestre. 2'00 ptas
Semestre 4'00 »
Año 8'00 »

Número suelto, 0'15 ptas.

Anuncios y comunicados: precios según tarifa

Año III

Gerona, Sábado 9 Mayo de 1925

Núm. 121

MAYO

Es Mayo el hermoso mes que viene sonriente a llenarlo todo de los encantos y atractivos de exquisita poesía.

Ya pasó el invierno con sus escarchas y sus nieblas, y le ha sucedido la Primavera con las perlas de rocío de la aurora y la luz radiante del sol que en el cielo se inflama.

Los niños ríen y cantan, cual tiernos pajarillos, pisando el verde césped de los prados; los jóvenes semejan las mariposas, revoloteando por entre las flores, chupando la miel de su cáliz, y los ancianos se sienten rejuvenecidos en la contemplación de las bellezas que ofrece la creación entera.

Yo gusto de oír los trinos y gorjeos de las avecillas que en las ramas amidan y los ritmos cadenciosos de las fuentes cristalinas del valle y los murmullos de los arroyuelos y el susurro de los árboles, meciéndose al tierno beso del céfiro; y no es menos agradable de ver los campos cubiertos de verdor y tanta variedad de flores que perfuman el aire con las aromas que despiden; y entonces me vienen a la memoria el amor que inflamaba a San Francisco de Asís cuando, pasando por caminitos, tocaba con su bastón las florecitas de allí cerca y decía: hermosas florecitas, ya sé lo que me decís con vuestras voces: que ame a mi Creador.

Yo leo en ese libro de la naturaleza las bondades de Dios, y comprendo perfectamente que tanta hermosura es un himno de alabanza al Eterno, unido al coro de las que le elevan las almas buenas.

¡Oh muchedumbres que llenáis los cines y los bañes para espirar un vaho corruptor y ver fealdades e impurezas! ¿Cómo no vais a la campiña a contemplar aquel cuadro hermoso, de distintas tonalidades, y a impregnaros de los perfumes que emanan de los pinares, de los tomillos y las retamas? Allí está el solaz y expansión que necesita el espíritu para distraerse de los trabajos de esta vida; allí la mente penetra los arcanos de lo divino; allí el corazón

se siente enardecido, lleno de amor, con deseos sublimes, arrebatadores, remontándose hacia el cielo.

No sin razón la piedad cristiana dedica el mes de Mayo a honrar a la Virgen, Madre de Dios, ofrendándole, a más de las flores espirituales, esas que esmaltan la tierra. Es María la más bella de las criaturas, y cuadran muy bien a su belleza las flores puras como la nieve y aromáticas como el incienso. Si todas le dan honor por ser el emblema de sus virtudes, le pertenecen singularmente los lirios y las azucenas, símbolo de la castidad.

Me consuela ver en este mes como los fieles rinden especialmente homenaje a la Reina Inmaculada, festejándola con cántico armoniosos, no solo en las Iglesias, sino también en casas particulares y en colegios, sintiéndose a veces, al pasar por las calles, recrear el oído con tan dulce melodía.

Todo se lo merece la celestial Señora. Ella es la corredentora del linaje humano; la que aplastó la cabeza a la serpiente infernal; la medianera universal de todas las gracias; la Madre que nos dió Jesucristo en la persona de San Juan, cuando espiraba en la Cruz.

¡Qué encantadora es María! Yo la veo elevarse en el altar en trono de luz y de gloria: son sus ojos dulces como los de la paloma; sus labios semejan una cinta de escarlata, y es su boca un panal que destila miel; son sus mejillas dos rosas purpúreas, y su frente serena refleja la placidez más suave; su cuello es como el cedro más elevado, y su talle tiene la esbeltez de la palmera; en suma, todas las gracias están en María y es Ella el jardín de delicias del Señor.

Alábenla todas las criaturas; reúnanse las flores a su real presencia; formen artísticas guirnaldas y ramos escogidos; suban las gradas de su trono y entretéjense alegremente a sus pies; cubran el pavimento en riquísimas alfombras y llenen el ambiente de sus olores.

¡Bendito mes de Mayo, que de alegres impresiones nos traes! ¡Como remueve los sentimientos más íntimos del pecho! Es verdad que

pronto pasará, como pasará rápidamente con el tiempo; pero no por eso ha de extinguirse el fuego de la devoción a la Emperatriz del cielo; y digo que siempre, en todo el año, podemos ofrendarla un Mayo más bello y encantador que éste, que tanto nos halaga y satisface. No hay duda que más que las flores materiales le agradan a la Virgen las flores del corazón; pues bien, ese es el Mayo que apetece María: la violeta de la humildad, la rosa del amor, el lirio de la pureza. Cultívense esas flores cuanto se pueda; manténganse frescas y aromáticas y no habrá nunca invierno en los corazones. Un Mayo risueño florirá siempre, lleno de delicias, preparación de aquel otro Mayo felicísimo, eterno, del cielo.

RAFAEL JUANOLA MARÉS

Unas declaraciones de Don Alfonso

Los escritores franceses hermanos Jerónimo y Juan Tharand han visto colmada su curiosidad acerca de la política española con unas saladísimas declaraciones del mismísimo don Alfonso.

He aquí algunos de los párrafos más importantes:

«El Soberano elogia las libertades que se gozan en su reino. Ustedes pueden detenerse, en efecto—añade él monarca,—tranquilamente en mitad de la calle para hablar con un amigo, sin que «ipso facto» acuda un policía, cortés, pero imperativo, intimándoles para que continúen su paseo. A media noche pueden, si gustan, tomar café con todos los amigos de Madrid, cosa que les apuesto lo que quieran a que no consiguen en Nueva York o en Londres, esas tierras de libertad. En Madrid, ustedes pueden gritar, berrear y cantar si les viene en gana hasta las cinco de la mañana. Solamente ha cambiado una cosa después del Directorio, y es que se puede pasear con dinero en el bolsillo, sin temor a un percance; que ya no hay huelgas, que nuestras fábricas marchan y que los patronos no ven ya cada mañana a sus obreros revolver en mano, presentándose

ante ellos para asesinarlos o para imponerles su voluntad... Confesarán ustedes que esto ya es algo... ¡Ah, demonio!, esto se paga. El general Primo nos ha hecho saltar por encima de la Constitución, ¡y esto es grave, evidentemente...!»

¿Hubiera podido conjurar las huelgas y regenerar el espíritu político en España sin salirse del marco de la Constitución?

(De «El Correo Catalan»)

El árbol de la felicidad

La tarde estaba lluviosa y los niños se quedaron sin paseo. Pero como eran muy buenos, no tomaron una rabieta sino que estuvieron jugando en el cuarto de los juguetes hasta que, cansados ya, trasladáronse al gabinete de su abuelita pidiéndola les refiriese un cuento.

Previa la recomendación de que se estuvieran muy quietecitos y silenciosos, su cariñosa abuelita comenzó así su narración:

—Pues, señor; había una vez un hada bienhechora, el hada Azucena, tan poderosa como amable y tenía en su magnífico jardín un árbol maravilloso que daba a cuantos le poseían la felicidad y, como era tan buena, permitía a cuantos de ellos eran dignos que cortasen una rama para plantarla en su huerto, en su jardín o sencillamente, en un tiesto. Al poco tiempo, la rama convertíase en un lindo y esbelto arbolillo, imán de venturas.

Tres amigos, Goutrán, un gran sabio; Ferreol, un valeroso guerrero, y Amaro, un acaudalado comerciante, resolvieron ir juntos a la conquista del árbol de la felicidad y montando en rápidos caballos acompañados por varios servidores partieron un buen día hacia el castillo de Azucena.

—Yo,—decía Goutrán—gracias a mi ciencia, descubriré,—si lo hubiere,—el secreto para ser dueño de la maravillosa rama.

—Yo,—afirmaba Ferreol,—con mi espada venceré a los gigantes y dragones que custodien el jardín y el árbol.

—Yo los sobornaré,—opinaba el rico Amaro,—con mi oro.

Banco Urquijo Catalán

CAPITAL 25.000.000 DE PESSETES

AGENCIAS { GIRONA
MATARÓ

CAIXA CENTRAL: -- BARCELONA

DELEGACIONES {

PALAMÓS
LA BISBAL
BANYOLES

AGENCIA DE GIRONA

TELÉFON URBÁ. 274

TELÉFON INTERURBÁ, 94

Encontraron los viajeros a muchos mendigos que imploraban una limosna, deseándoles mucha suerte.

Ellos pasaban de largo sin hacerles caso o les decían riendo:

—Id en busca del árbol de la felicidad, así no sereis pobres.

Pero, con gran asombro suyo, algunos de aquellos mendigos, respondían:

—Ya lo tenemos, señores.

Los viajeros burlábanse de ellos al escuchar tal contestación y continuaban su camino, forjándose doradas ilusiones.

Un caminante, pobremente vestido pasó, comiendo un mendrugo de pan; cuando ellos comían exquisitos manjares, sentados bajo una encina.

—Eh; buen hombre, le gritó Ferreol—¿vas por una rama del árbol de la felicidad?

—Si señores —repuso el viandante.

—Tu la ganarás. no hay duda.

—Así sea y buena suerte, señores, contestó afeble aquel buen hombre como si no hubiera notado el sarcasmo de la respuesta de Ferreol.

Los tres amigos soltaron ruidosas carcajadas; pero el caminante, sin volver el rostro, prosiguió tranquilo su ruta.

En un bosquecillo hallaron los tres viajeros una humilde casita abandonada; estaban fatigados y resolvieron pasar en ella la noche.

Muy de mañana continuaron la marcha y al salir del bosquecillo vieron, con sorpresa, que el camino hasta entonces ancho y recto dividíase en varios senderos estrechos y tortuosos.

Después de breve discusión como ya se divisaran las almenas de las torres del castillo de Azucena, determinaron tomar cada uno por distinto camino y reunirse en la casita abandonada donde debían quedarse los criados, «por si acaso —dijo el sabio— no gustaba el hada de que fueran en busca del árbol con acompañamiento.»

Regresó el último, al lugar de la cita, Ferreol y llegaba sin la rama, cabizbajo y contrariado. Saliéronle al encuentro sus amigos, no menos tristes y habló Goutrán:

—Llegué con felicidad al jardín viendo al punto el magnífico árbol. Un paje me dijo que, antes de acercarse a él era preciso hablar con el hada y me condujo a su presencia. «Bien venido, sabió Goutrán, —me dijo— bondadosa, contestando a a mi respetuoso saludo, —¿Qué hiciste para merecer la rama del árbol maravilloso? He estudiado mucho, señora, contesté. «Muy bien, y ¿habrás comunicado a los pobres los tesoros de tu sabiduría?» No señora, no he tenido tiempo. «Entonces lo deploro de veras; pero no mereces la felicidad». Y sin saber cómo me encontré fuera del jardín

—Yo, —dijo Amaro, —enseñé una bolsa llena de oro al primer paje a quién ví diciéndole bajito que me cortara una rama del árbol; pero él me miró como si le hubiese hablado en chino y no me hizo caso. Viendo acercarse a una bella dama, me dirigí hacia ella y la dije lo que deseaba inclinándome hasta el suelo. Me indicó que siguiera y cuando yo creía que me llevaba junto al árbol, me

encontré delante de Azucena. Me preguntó mi nombre y luego lo que había hecho para merecer la dicha. «Trabajar sin descanso, señora, la dije, ser muy rico». ¿Y ahora? Ya lo soy y descanso de mis fatigas; como bien, viajo, me divierto.... ¿Y harás muchas limosnas? Oh, señora, casi todos los pobres son unos holgazanes y unos viciosos...» Lo siento entonces, no mereces la felicidad... Y como tú, Goutrán, me ví por arte de magia, fuera del castillo.

—Aún he sido yo —dijo Ferreol— más desgraciado que vosotros. Ví a dos gigantes armados hasta los dientes de centinela delante de la puerta del castillo y empuñando mi espada me dije satisfecho. Esta es la mía. Eh, vosotros —les grité con voz de trueno— abrid paso a un valeroso guerrero. Ellos no se movieron y avanzando entonces, me dispuse a luchar, confiando en mi fuerte brazo. Pero sin que pueda explicarme aún como sucedió, mi espada se hizo pedazos y me sentí alzado por uno de los gigantes que me condujo, cual si fuera un muñeco, ante el trono del hada, dejándome en el suelo.

—¿Qué ha sucedido! —preguntó ella. El gigante le dijo algunas palabras en idioma desconocido para mí, luego hizo profunda reverencia y se marchó «¿Quién eres?» me preguntó Azucena. Un guerrero, señora, lo dije, —invencible hasta hoy. ¡Noble profesión la de las armas! Tu espada estuvo pronto siempre para defender al débil, para pelear por las causas justas, «¿no es verdad?» Callé avergonzado; vosotros sabéis que no tué así. Ella me miró severa diciendo indignada: «Aléjate de mí, tus manos manchadas de sangre no son dignas de tocar el árbol de la dicha» y salió, rojo de ira y de vergüenza. Cuál no sería el asombro de los tres amigos al ver llegar al caminante llevando en sus manos una hermosa rama del árbol mágico.

—¿Cómo, — le dijo Goutrán, — y ya de vuelta y victorioso?

—Fuí por un atajo, señores, muy estrecho; apenas puede por él caminar un hombre, he preguntó el hada qué hice para merecer la dicha. «Trabajar honradamente, señora, — contesté, —vivir en paz con todos, consolar al que llora y socorrer al que es más pobre que yo.» «Tú mereces la rama, —me dijo; —tú eres digno de ser dichoso porque eres bueno y caritativo.»

Los tres amigos se miraron en silencio. Ferreol más dícido habló: Dime, buen hombre! se puede volver al castillo una vez no se mereció la rama?

Creo que sí señores.

Bien muchas gracias amigo, Volvieron a sus casas los tres caballeros, emprendiendo una vida virtuosa y bienhechora y retornaron al castillo logrando entonces su anhelo. Y el hada les dijo: La felicidad verdadera, la dicha eterna pueden lograrla el pobre, el sabio, el rico, el guerrero, pero no por ser sabios ni pobres no por tener riquezas ni valor sino por sus buenas obras por sus virtudes, por su misericordia.

M.^a BERTA QUINTERO.

Este número ha pasado por la censura militar

EL LAICISMO EN LOS HOTELES

(Por considerarlo muy digno de difusión y de la atención de los católicos copiamos de nuestro querido colega «El Correo Catalán» el siguiente interesante suelto.)

Amigo lector, voy a brindarte un tema sencillo pero profundo, una nota humilde pero trascendente y reflexiva.

Se ha hablado un mucho de moralización de costumbres y de cristianización de las sociedades, se han realizado bellos esfuerzos para realizar tan altas finalidades y, especializándose dentro de aquel más amplio orden, la iniciativa particular piadosa i enamorada, ha atendido a la depuración de la palabra, a la propaganda de la buena Prensa, a la represión de la pornografía y, en muchas de estas nobles propuestas, se ha conseguido un poco estimulante y reconfortador.

Pero se han abandonado posiciones y derechos que nunca debían cederse sin protesta o sacrificio cruento, se ha tolerado que en múltiples centros de vida social y aun cortesana, fuera menoscabo el catolicismo de quienes quisieran practicarlos. Recordemos el caso de aquellos transatlánticos que, dotados de todos los adelantos modernos y perteneciendo a Compañías de países oficialmente católicos, se dejó sin atender el culto religioso que en los días de precepto constituía una obligación para el creyente. El de aquellas solemnidades que fueron siempre acompañadas de la bendición o concurso de la Iglesia, y que olvidaron la tradición cristiana para recoger la mundana o pagana, con las bendiciones de champaña, los minutos de silencio, las oraciones «cívicas», etc.

Y entre la multiforme gama de dejaciones de los católicos descuella una a primera vista insignificante, pero que, atentamente considerada, indica toda una evolución descristianizante: la supresión de las esculturas, de los grabados religiosos en los hoteles y fondas.

Nuestras clásicas posadas y aun las menos añejas fondas podían no conocer tantas comodidades y tanto reclamo, pero sabían hacer honor a las creencias de su país y a las de sus clientes, colocando en las habitaciones imágenes y grabados religiosos, ante los que el cliente podía dedicarse a la oración, encomendando su alma al Señor. En cambio nuestros hoteles de hoy, paganzados por completo, no conocen signo de religiosidad, que podrían y deberían reclamar los clientes.

Porque es el caso que los clientes sectarios pueden hallarse complacidos del trato que les dispensan los hoteleros, pero los católicos deben sentirse vejados por este trato laicista, que pugna con el derecho que les corresponde, de utilizar aquellos medios de exteriorización de su fe y de piedad.

¿Es hora de que se inicie una campaña en este sentido? Nosotros la brindamos a la consideración de

nuestros lectores y les recomendamos que mientras no se lleva a cabo, individualmente hagan ambiente en pro de la reivindicación de nuestros derechos.

FRIEND

NOTICIAS

Locales

Hallándose en el local de «Gerona-Club» le sobrevino un ataque cardiaco a D. Alfonso de Batlle y Trias.

Fué trasladado al Hospital civil en donde falleció a las pocas horas después de recibir los Auxilios Espirituales.

Por la mañana del mismo día se había acercado a la Sagrada Mesa en la Iglesia de San Félix.

Era abogado y caballero del Santo Sepulcro.

A sus hijos y demás familia, especialmente a su cuñado nuestro querido amigo y consecuente correligionario D. Manuel Llinás, damos nuestro sentido pésame.

En el último mercado celebrado en esta ciudad concurren 353 cabezas de ganado mayor, habiéndose recaudado por el arbitrio municipal correspondiente 141'20 pesetas.

Se han convocado oposiciones a la Cátedra de Lengua latina vacante en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad.

Se ha reunido la Junta provincial de Protección a la Infancia, nombrando delegado inspector para la recaudación del impuesto sobre espectáculos públicos a don Joaquín Oviedo Albert.

Terminada la última sesión del Ayuntamiento, reunióse el pleno para tratar del informe del Oficial Letrado y acuerdo de la Comisión permante sobre convenio con el propietario señor Encesa para la urbanización de terrenos del Ensanche de la Merced.

Previas unas explicaciones de los señores Fonsdeviela y Font sobre el proceso del asunto y estado actual del mismo, se acordó aprobar dicho informe y, en consecuencia, estimar que fueron aprobadas en sesión de 9 de Julio las bases del convenio entre el Municipio y el señor Encesa, votando en contra el Sr. Guell.

En la reunión celebrada por los propietarios de las Ramblas de Alvarez y de la Libertad con la Comisión permanente del Ayuntamiento, se llegó a un acuerdo acerca de la reforma y urbanización de dicha vía, que consistirá en adquirir los arroyos y arreglar las aceras pagando a medias los gastos.

Por la asamblea Suprema de la Cruz Roja de Madrid, han sido agraciados con la medalla de Constancia por sus 25 años de servicios prestados en dicha institución, el Dr. don Francisco de A. Roca y don Amado Camós.

Los reclutas del cupo de instrucción del reemplazo de 1924 que se han asignado a los cuerpos de esta provincia, son los siguientes: Regimiento infantería de Asia, 200, y de San Quintín, 300. Séptimo pesado de artillería, 170.

La joven y distinguida señorita de esta ciudad doña Montserrat Batlle y Prats, Presidenta de la Asociación de la Virgen de la Medalla Milagrosa, ha obtenido recientemente en el Conservatorio del Liceo de Barcelona, después de brillantes ejercicios y con la calificación de sobresaliente, el título de profesora de piano y armonía.

Reciba la señorita Batlle nuestra más cordial enhorabuena, que hace mos extensiva a su respetable familia

Automovil Alfa Torpedo

30 40 HP. set seients en magnífic estat es ven a tota prova i a preu d'ocasió.

També es canviarà per finca o terrenys
RAO: Miquel Closa.

MINA, 5 TARRASA.

Un enjambre de abejas vino a situarse en uno de los focos de alumbrado de la Plaza de la Constitución.

Llamaron sobre todo la atención de los curiosos las maniobras que al anochecer practicaron unos vecinos a fin de capturar la colonia emigrante de abejas.

A causa de un circuito eléctrico se produjo un incendio en el local que en el Palacio de Justicia ocupa el Colegio de Abogados y Procuradores.

El fuego pudo ser prontamente sofocado. Los daños no son de consideración.

El presidente y secretario de la Asociación de Periodistas han visitado al señor Obispo de la diócesis y al Gobernador militar de la plaza, invitándoles a las sesiones de apertura y clausura del tercer congreso de la prensa Catalano-Balear que se celebrará los días 21 al 24 actual.

Para el joven don José María Audouard, hijo segundo de nuestro amigo don León, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita doña Josefina Durán, hija del importante industrial de Palafrugell don Emilio.

Enhorabuena

Reunidos en la Normal de Maestros de esta ciudad los Claustros de las Normales de Maestros y Maestras con los señores Inspectores de primera enseñanza de la provincia, en sesión extraordinaria, tomaron los siguientes acuerdos:

Señalar para las próximas conferencias pedagógicas que han de celebrarse durante las vacaciones caniculares, los temas siguientes:

a) De qué medios se vale el Maestro para formar el sentido social de sus alumnos.

b) La educación estética en la Escuela primaria.

c) Iniciación de la enseñanza de la Química en la Escuela primaria.

d) La enseñanza de las Labores constituye un medio para aumentar la asistencia escolar? Conveniencia de que en las Escuelas nacionales de niñas se sujete esta enseñanza a un programa pedagógico, como se hace con las otras disciplinas. Bases del mismo.

e) Medios prácticos de hacer interesante, eficaz y de positivos resultados la enseñanza de la Geografía en la escuela primaria.

Las expresadas conferencias se verificarán en la Escuela Normal de Maestros durante los días 27, 28 y 29 de agosto, y empezarán a las diez de la mañana.

En nuestro estimado colega «La Veu de Sabadell» leemos que la Asociación de la Prensa de aquella industriosa ciudad ha nombrado para que le represente en el Congreso de Prensa que ha de celebrarse en nuestra ciudad una Comisión de la que forma parte nuestro querido amigo y correligionario el batallador y culto periodista don Enrique Saradell y Pascual.

Se encuentra gravemente enfermo el comerciante don Narciso Pla Tauler, concejal del Ayuntamiento de esta ciudad.

El miércoles por la mañana le fueron administrados los Santos Sacramentos.

Deseamos al paciente rápido y eficaz alivio.

Generales

Acaba de celebrarse la fiesta que todos los años se celebra en la hermosa villa de Tossa de Mar el 3 de Mayo.

Este año ha tenido inusitada solemnidad por haber sido premiada la población por la Sociedad Atracción de Forasteros de Barcelona de que ya dimos cuenta a nuestros lectores oportunamente.

Por lo curiosa y típica vamos a hacer una breve reseña de esta fiesta para conocimiento de todos:

Algunos días antes se anuncia un concurso; los que quieren tomar parte en el mismo han de confeccionar cruces solamente de flores, de jardín o del campo. Las cruces mejores artísticamente consideradas y originales obtienen un premio en metálico. El día de la fiesta, después del oficio, todos los concursantes con sus cruces van siguiendo la procesión. El aspecto hermosísimo, con tantas banderas y animación popular adquiere más solemnidad al entrar la Procesión por la puerta de las murallas antiguas dominada por la gran torre de las Horas, adornada con banderas, en donde se colocan algunos individuos del somatén disparando las armas que juntamente con la música produce agradable sensación haciendo recordar los tiempos pasados que no volverán más. De este modo sigue la procesión todas las calles principales de la villa Vella hasta llegar a la explanada de detrás del ábside de la Iglesia Vieja. Allí se efectúa la bendición del término, se entona el Te Deum y regresa al templo parroquial por la hermosa carretera que serpentea la montaña con vistas al mar.

Terminada la procesión las autoridades, concursantes, pueblo y música se reúnen en la plaza de Armas de la Villa Vella, dentro del recinto de las vetustas murallas y allí se reparten los premios en metálico al niño o niña que más hermosa y artística haya presentado la cruz; también se reparten premios a los habitantes de la Villa Vella que hayan tenido durante el año más limpia la calle o haya cuidado el jardín por él plantado frente a la misma casa con más esmero, o hayan blanqueado las fachadas; salvando siempre la piedra natural, tanto de las puertas como de las ventanas y si éstas están adornadas de flores se les da otro premio.

Finaliza fiesta con una audición de sardanas habiéndose contratado este año a la orquesta La Principal de Llagostera.

Por el patronato del Legado de D.^a Luisa Civils, de San Feliu de Guixols han sido socorridos 120 pobres naturales y vecinos de aquella ciudad a razón de 10 pesetas cada uno.

Frente a la playa de S. Pol, de este mismo término, ha naufragado una barca de pesca, desapareciendo uno de sus tripulantes, llamado Francisco Camós Aliu, al que se supone ahogado.

Ha estado en esta misma localidad el delegado regio del Trabajo, confeccionando con una representación de patronos y obreros de la industria corcho-taponera, al objeto de buscar una solución a la huelga de cuadradores, sin conseguirlo, continuando el paro en igual estado.

Habiéndose dictado por la Dirección general de Comunicaciones severas instrucciones para que se proceda contra los poseedores de estaciones de radiotelefonía sin licencia correspondiente de la Jefatura de Telégrafos, es probable que dentro de pocos días se publique un aviso invitando a todos los que poseen alguna estación radiotelefónica y que por ignorancia no se hayan provisto de la autorización necesaria, que adquieran ésta inmediatamente para evitarse perjuicios y molestias.

Según las mentadas instrucciones, la adquisición de la licencia es requisito indispensable para comenzar los trabajos de instalación, exponiéndose a perder sus aparatos y accesorios los que instalan las estaciones sin cumplir las disposiciones reglamentarias. Esta sanción «no exime al propietario del local» donde estuviera instalado clandestinamente la estación radio, de la multa que pudiera imponerle la Dirección general de Comunicaciones.

Ha sido declarado monumento arquitectónico-artístico la iglesia de Santa María, de la villa de Lladó.

En la cuesta de Vullpellsch reventó uno de los tubos de la máquina de un tranvía procedente de La Bisbal, resultando el maquinista y el fogonero con sensibles quemaduras que les fueron curadas de primera intención en la farmacia Ciurana de dicha ciudad.

El Presidente de la Federación Agrícola Catalana Balear ha dirigido una interesante circular a las Corporaciones Agrícolas llamándoles la atención sobre los expedientes que se instruyen en diferentes sindicatos por supuesta defraudación del impuesto de utilidades.

Después de exponer diversidad de argumentos y justificar la falta de equidad en las pretensiones de la Hacienda, transcribe el acuerdo de dirigirse a las Corporaciones Agrícolas de todas las regiones de España, para, de común acuerdo y en la forma que más proceda, acudir ante el Directorio en razonada instancia, interesando del mismo una disposición que reintegrando en justicia a los Sindicatos agrícolas legalmente constituidos, en el pleno disfrute de las exenciones tributarias que su ley les concede, establezca normas concretas que hagan imposibles en el porvenir situaciones de tan ambigua legalidad como la presente.

Por la Comisión gestora de los servicios coordinados de las Diputaciones ha sido suspendida la subasta de las obras de construcción del trozo segundo del camino vecinal de la carretera de Sant Jordi, Mediñá a Bañolas por Viladesens.

En Figueras se anuncia para dentro breves días la boda del distinguido propietario jefe de la antigua y señorial casa Ros de las Olivas, señor don José de Ros y Reig, con la agraciada señorita Manolita Micaló.

Han sido denunciados al Juzgado municipal de Camploch Juan March y Luis Torres Pascual, por haber agredido a su vecino Pedro Vilá Mallorquí, causándole varias erosiones en la cara.

El motivo fué porque el Vilá arreglaba un camino vecinal, con autorización del alcalde del pueblo, oponiéndose los otros dos.

Dicen de Puigcerdá que un individuo llamado Juan Bta. Núñez Hernández, de 23 años, natural de Lantaza, tuvo la criminal idea de poner dos piedras en la vía del tren en el término de Alp, a 480 metros del Kilómetro 39, y a la boca del túnel que se encuentra el dicho punto.

El hecho fué visto por el obrero Bartolomé Manart, de la brigada del capataz don Jerónimo Surroca.

El delincuente se declaró convicto y confeso del hecho, fué puesto a disposición de la autoridad militar.

La «Gaceta» ha publicado ya el decreto aprobando al proyecto redactado por la oficina técnica para construcción de un edificio de nueva planta con destino a escuela graduada para niños y niñas, en Llansá.

Por retirarse del negocio, se vende la acreditada Confitería

«La Palma» de Bañolas

situada en el punto más céntrico: Plaza de la Constitución N.º 49

Dará razón el mismo dueño

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 9, Sábado — San Gregorio Nacienceno, ob. y dr.; San Geroncio, ob. y cf. y San Hermas.

Día 10, Domingo IV después de Pascua.—Nuestra Señora de los Desemparados; San Antonio, arzobispo de Florencia; San Job, profeta, el Beato Juan de Avila y Sta. Beatriz.

Día 11, Lunes — San Poncio, obispo de Gerona y Sta. Felisa, mr.

Día 12, Martes — Sto. Domingo de la Calzada, cf.; San Pancracio, mr. y Sta. Domitila, mr.

Día 13, Miércoles — San Pedro Regalado, cf. y Sta. Glicería, mr.

Día 14, Jueves — San Pascual I, papa y confesor; San Bonifacio, mr. y Stas. Justa y Justina, mártires.

Día 15, Viernes — (antes †) San Isidro, Labrador; San Torcuato, primer obispo de Ampurias y San Juan Batista de la Salle, fundador.

Cultos

Cuarenta Horas — Mañana pasan a la Iglesia de Monjas Bernardas, siendo las horas de Exposición de ocho a once y media por las mañanas y de seis y cuarto a ocho y cuarto por las tardes.

Eclesiásticas

El Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis se propone conferir las sagradas órdenes del presbiterado y subdiaconado en las próximas temporadas de la Santísima Trinidad.

Los exámenes tendrán lugar en los días 18, 19 y 20 del corriente y los Ejercicios espirituales comenzarán el día 28.

Nuestro estimado amigo el reverendo don Esteban Jou, hasta el presente vicario de Malgrat, ha ingresado en la Casa Misión de Bañolas para dedicarse al apostolado de la predicación.

Se ha publicado un Edicto convocando a oposiciones para proveer un beneficio con cargo de sochantre, vacante en esta Santa Iglesia Catedral por traslación del Rdo. don José Vallverdú a uno de gracia.

El plazo para firmar es de 30 días y termina el 29 de los corrientes.

Notas políticas

El martes a mediodía celebró sesión la Diputación provincial, con asistencia de los diputados señores Butiñá, Pont, Burch, Berenguer, Bonmati, Ferrán, Ferrer, Bartrina, Ribera, Dalfó y Bonet.

Aprobóse el acta de la anterior. Se dió cuenta de las dimisiones de los señores Llosas y Martí, haciéndose constar el sentimiento de la Corporación por semejante actitud.

Fué dada cuenta, asimismo, de los nuevos nombramientos de diputados a favor de don Juan M.^a Dalfó y conde de Berenguer.

Luego procedióse a la elección de presidente y vicepresidente de la Diputación, resultando designados los señores Pont y Bartrina, respectivamente.

Ha renunciado el cargo de concejal del Ayuntamiento de esta ciudad don Valentín Güell.

POSADA
Perpiñá

Servicio esmerado :-: Precios económicos :-: Se sirve a la carta y cubiertos

Calle Sta. Eugenia, núm. 18
GERONA



A. MELLADO TOLEDANO
CONSTRUCTOR DE TODA CLASE DE BRAGUEROS A LA MEDIDA, desde 50 pesetas en adelante.
CONSTRUCCION ESPECIAL DEL Braguero curativo de las hernias (trecaduras)
 Para la construcción de dichos aparatos precisa la presentación de los interesados.
SOLO LOS SABADOS Y DOMINGOS primeros de mes
 Calle Sta. Eugenia, 24.-1.-GERONA
i CUIDADO! No confundirse con otros: ES PISO 1.

Confitería y Pastelería de
L. Busquet y Llongarriu

Gran surtido en vinos de marca y champagnes
HUERTAS, n.º 4 (frente la pescadería)
GERONA

Garage CALLICO
JAIME I, NUM. 14 - GERONA

Automóviles BUICK

AGENCIA

Teléfonos: Urbano n.º 52 - Interurbano, 55

Sábat y Costa **Sábat, Costa y C.^a**

Progreso, n.º 9 Canal, núm. 11 Teléfono Urbano,
 GERONA Inter., 90 BANOLAS

:: Banca - Bolsa - Cupones - Cambios - Giros - Cuentas corrientes ::

Correspon. des directos en Londres, París, Viena, Bruselas, Amsterdam, Roma, Varsovia, Perpignan y Américas

Negociamos los cupones de la Deuda del Estado y valores industriales con un mes y ocho días antes de su vencimiento respectivamente

TALLERES GRAFICOS
 PARA
IMPRESIONES ARTISTICAS

Carteles de teatros
 Obras y revistas

ENTREGA RÁPIDA-PERFECCIÓN y ECONOMÍA

Tipografía
"LA ECONÓMICA"

Forsa, 2
GERONA

IMPRESA y encuadernación

CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO DE
José Gómez Mirla
CORREDOR DE COMERCIO

CIUDADANOS, 3 - APARTADO 19 Teléfonos: Urbano, 85 Interurbano, 61

SUCURSAL EN FIGUERAS Calle Caamaño, 17. - Teléfono 427

Representación de Ayuntamientos, fabricantes, So- Sub-Dirección de la Compañía contra
 ciedades y particulares ante la Hacienda incendios

y demás Oficinas públicas

AURORA

DISPONIBLE